

先進地行政視察報告

総務常任委員会

5月27日から29日までの3日間。視察先及び視察事項については、新潟県南魚沼市の「自治体病院経営」について、同県上越市の「行政改革」と「地域自治区」についてであります。

● 南魚沼市自治体病院経営について



▲ゆきぐに大和病院での研修

● 地域に開かれた病院の取り組みについて

南魚沼市は南相馬市と同じく合併して、二つの病院をもう1つ必要となり、ごみ袋は40リットル大袋で1枚八十円でリットルあたり二円とのことです。

江別市の場合、ごみの焼却化溶融炉の施設があり、ごみを蒸し焼きにした後で、1,300度の炉の中でごみを溶かしています。普通のごみ焼却炉では、ごみを燃やした後に焼却灰が出ますが、ガス化溶融炉では灰も溶かされスラグが蒸し焼きにされた後で、1,300度の炉の中でごみを溶かすことで、ごみ処理券が必要となります。ごみ袋は40リットル大袋で1枚八十円でリットルあたり二円とのことです。

江別市の場合は、ごみの焼却化溶融炉の施設があり、ごみを蒸し焼きにした後で、1,300度の炉の中でごみを溶かしています。普通のごみ焼却炉では、ごみを燃やした後に焼却灰が出ますが、ガス化溶融炉では灰も溶かされスラグが蒸し焼きにされた後で、1,300度の炉の中でごみを溶かすことで、ごみ処理券が必要となります。ごみ袋は40リットル大袋で1枚八十円でリットルあたり二円とのことです。

● 上越市について

上越市は14の市町村が平成17年1月に合併して人口208,082人の市である。

仕事を終わらせ、午後は忙しい部署に応援に行くなど二足歩行で、草鞋を履いてもらおう。民間では当たり前の事。今までとは違う視点でものを考え実践し、採算部門の新たな事業化や独立行政法人化に向けた運営母体の検討等に積極的に取り組む必要があると考える。

5月14日から16日までの3日間。視察地及び視察事項につきましては、北海道洞爺湖町の「貝塚を生かした公園整備」について及び江別市の「ごみ処理とリサイクル」についてでございます。

まず洞爺湖町の概要であります。平成18年3月27日に虻田町と洞爺湖村が合併し、「洞爺湖町」となりました。湖海(噴火湾)に囲まれた自然豊かな町です。人口は1,143人であります。研修目的の「貝塚を生かした公園整備」について、入江貝塚は海上に面した高台にあって、高砂貝塚と連続した遺跡です。入江地区には3ヶ所の貝塚があり、墓地もかねていて19体の人骨も発見されており、中には小児麻痺で不自由な生活をしたことが想像され、縄文時代はこのような人々も一緒に生活する共生の時代であった事が想像されます。

入江貝塚は、①体験学習場として位置づけ②まちづくりに運動する文化財・観光資源として位置づけ③人と自然との共生の場をつくることを目的とした。次に江別市の概要であります。江別市は石狩平野の中央部に位置し、平坦な地勢で豊かな自然環境に恵まれております。ごみ捨て場ではないのです。そしてすべてのものに命があるのです」とお聞きし、非常に感動致しました。

人口は1,233,012人であります。ごみ減量のため平成16年10月から家庭ごみの処理は有料化になりました。有料化については半年間かけて説明会を実施したとの事でした。



▲洞爺湖町での研修

文教福祉常任委員会



▲飯田市の研修

江別市の場合は、ごみの焼却化溶融炉の施設があり、ごみを蒸し焼きにした後で、1,300度の炉の中でごみを溶かすことで、ごみ処理券が必要となります。ごみ袋は40リットル大袋で1枚八十円でリットルあたり二円とのことです。

江別市の場合は、ごみの焼却化溶融炉の施設があり、ごみを蒸し焼きにした後で、1,300度の炉の中でごみを溶かすことで、ごみ処理券が必要となります。ごみ袋は40リットル大袋で1枚八十円でリットルあたり二円とのことです。

江別市の場合は、ごみの焼却化溶融炉の施設があり、ごみを蒸し焼きにした後で、1,300度の炉の中でごみを溶かすことで、ごみ処理券が必要となります。ごみ袋は40リットル大袋で1枚八十円でリットルあたり二円とのことです。

江別市の場合は、ごみの焼却化溶融炉の施設があり、ごみを蒸し焼きにした後で、1,300度の炉の中でごみを溶かすことで、ごみ処理券が必要となります。ごみ袋は40リットル大袋で1枚八十円でリットルあたり二円とのことです。

江別市の場合は、ごみの焼却化溶融炉の施設があり、ごみを蒸し焼きにした後で、1,300度の炉の中でごみを溶かすことで、ごみ処理券が必要となります。ごみ袋は40リットル大袋で1枚八十円でリットルあたり二円とのことです。

江別市の場合は、ごみの焼却化溶融炉の施設があり、ごみを蒸し焼きにした後で、1,300度の炉の中でごみを溶かすことで、ごみ処理券が必要となります。ごみ袋は40リットル大袋で1枚八十円でリットルあたり二円とのことです。

建設経済常任委員会

● 飯田市の「中心市街地再開発事業」について

5月20日から22日の3日間。長野県飯田市の「中心市街地再開発事業」と小布施町の「賑わいと交流のまちづくり」についてです。

● 小布施町「賑わいと交流のまちづくり」について

中心市街地再生のきっかけは、中心市街地から校舎へ商業施設の移転、商店街の顧客流出、市街地の人口減少・高齢化で「まちの魅力」が半減し、中心性が失われようとしています。

議会運営委員会

● 八幡市議会運営について

南相馬市議会でも6月よりインターネット配信を実施することから、議会運営全般について、4月22日より24日まで京都府八幡市と滋賀県長浜市との行政視察を実施致しました。

人口は現在73,651人であります。2名以上の会派制を行っております。議員数は条例定数22名であります。議員は現在1名欠員の21名であります。2名以上の会派制を行っております。議員は現在5会派で無会派は通報は無しで、時間制限は60分以内としております。

● 予算議案の取り扱いについて

大項目ごとの通告制であるが聞き取りはないとの事です。一問一答ではなく時間制限については、質問のみで60分としております。

当初予算は、3月議会初日に上程、説明、質疑、特別委員会を設置し、会期中に委員会を三日間開催し、最終日に